

令和5年  
12月号

(福知山市の教育目標) 自分のために 人のために 社会のために 共に幸せを生きる 人材の育成  
(桃映中学校教育目標) 文武両道



# 桃映中だより



福知山市字堀 1691 番地 【TEL】 0773-22-3220 【E-mail】 touei-jhs@kyoto-be.ne.jp  
【URL】 <http://www.kyoto-be.ne.jp/touei-jhs/cms/>

## 「誇りを持って、何事も一生懸命やるのよ」

100歳になられた加藤登志子先生の言葉

私は、夢と希望に満ちあふれていた39年前、桃映中学校で教師生活をスタートしました。1年6組担任（1学年は7学級、全校生徒は約700人）、社会科担当、野球部顧問となりました。その時の副担任が加藤登志子先生です。加藤先生は定年退職された後、引き続き1年間、桃映中で音楽を教えられました。当時61歳で、今の私と同じ年です。その時から39年が経ち、加藤先生は11月8日に100歳の誕生日を迎えられました。

100歳の日に桃映中に来てもらおうと考え、加藤先生の家に行き、「11月8日に桃映中学校に来てください。迎えに来ます。」と伝えると、「わあ、うれしい。」と何度も繰り返し、「生きていたら行くわよ…。だって、夜寝るときにはいつも、明日が来るかわからないの。」とも言われました。来てもらう数日前に、最終確認のために家に行くと、加藤先生は校歌を歌われ、小学校時代（当時は尋常小学校）に5回転校したことや、もともとは理科の教師で途中から音楽も教え始めたこと、車が好きで北は青森から南は鹿児島まで運転して行ったことなどを話してくれました。最後には、「桃映中に行ってもいいのかしら。いい格好もできないし…」と不安も持たれました。私は、「先生、来てもらえるだけでいいです。桃映のかわいい子に会ってもらえるだけで、先生もみんなも元気になると思います」と伝えました。

11月8日の祝う会では、桃映中の75年の歴史をみんなで振り返り、50年前のアルバムから50歳の頃の加藤先生を映し、音楽の授業でピアノと歌声の熱量がすごかったことや愛情と厳しさのある熱血先生だったことを紹介しました。今の桃映の様子を伝えた後、加藤先生に話をしてもらいました。加藤先生がステージ上で「みんな聞こえているかしら？」と尋ねられると、生徒が大きくなずき、両手で大きな輪（まる）を作って先生に見せるなど、会場が温かい空気に包まれました。「おばあさんになるつもりはなかったけれど、おばあさんになりました。みんな小学校1年生に見えるくらいかわいい。」と話され、笑いが広がりました。「桃映は私の教師としての母校なの。みんな誇りを持って、何事も元気に一杯やるのよ。」と激励もしてくださいました。伝達表彰では、生徒に元氣よく「おめでとう。」と言って賞状を渡して下さり、メダルをかけてもらう生徒も、腰を曲げ小さくなってかけてもらっていた姿が印象でした。生徒会からプレゼントを贈り、記念写真を全校生徒で撮った後、花道を作ってみんなで校歌を歌いながら見送りました。加藤先生は右手を上げて、校歌を歌いながら退場されました。体育館を出て、校長室に向かう途中も校歌を歌われていました。



100歳の方の話を始めて聞いた、という生徒も多かったようです。元氣な加藤先生から多くのことを学ぶことができました。「輝いて生きること」や「強さや優しさを持つこと」、「人との出会いにはぬくもりや温かさが大切なこと」などをひしひしと感じました。今回の加藤先生へのお祝いを通して、桃映中の生徒たちの優しい気持ちや人に親切にする行動力を感じることができました。こういったことも、桃映中の素敵な誇りだとうれしく思います。 校長 一色 浩幸

## 生きる勇気や希望を歌にのせて PTA 人権教育講演会 11/9(木)

人生応援歌を歌う兄弟デュオ「ちめいど」の中越 雄介さんによるライブを体験しました。生きていくうえで大切なことを説くメッセージをギター1本の曲に乗せ、澄み渡った歌声で一人一人の心の奥底まで響かせてくださいました。「みんなで手拍子や掛け声で盛り上げられる雰囲気がとても温かい」と雄介さんからほめていただき、全校が「ワンチーム桃映」として実感する時間を過ごしました。



《生徒の感想》「小さな優しさ・無理のない優しさを私も持って、誰かに分け与えたいと思った。自分も相手もうれしくなるような言葉がけを大切にしたい。夢を叶えるのはすぐたいへんだと思うけれど、夢を諦めずに追いつけることで夢に近づくという言葉を聞き、夢の実現を目指して頑張ってみようという勇気づけられました。」



3学期は2/2(金)に「授業参観・PTA総会」を実施予定です！

## 森づくりはふるさとの誇り！ 大堀区植樹体験活動11/24(金)

令和2年度より大堀区の皆さんのご協力を得て継続してきた植樹体験活動に、今年度も2年生の有志15名が参加しました。大堀区自治会の取組は、全国規模の治山研究発表会で「最優秀賞」を受賞するほど、全国的にも高い評価を得ています。体験を目前に控えた11月13日(月)に、大堀区自治会代表 河谷 寅夫さんと京都府中丹振興局農林商工部森づくり振興課の治山事業担当 中村 大地さんと 柴田 夏希さんを講師とした講演会を開催しました。

《生徒の感想》「台風大雨の水害を教訓に、地域をあげて防災のために治山に取り組んでいる地元のことを誇りに思う。自分もふるさとの森を未来につないでいく責任を感じた。」



## 本気を出し合う文化祭 11/1(水)

～校歌収録CD 制作者 足立直敬さん を招いて～  
オープニングでは、サプライズ企画として、本校教員 中村 美咲のピアノ伴奏で 内野 真理が「Stand Alone」という曲の独唱を披露し、まずは、教師が本気度を見せました。続く吹奏楽部の演奏、各学級の合唱、3年生の学習発表、作品展示等でも生徒が本気を出し合い、よき伝統文化が継承されていると改めて実感しました。

合唱コンクールの特別審査員として、足立 直敬さんを迎えました。昨年度末、「母校のために何かしたい」という足立さんの気持ちから、当時の3年生が歌った校歌をCDに収録していただきました。合唱の講評の際には、校歌をロック調にアレンジしたピアノ演奏を披露していただき、全校生徒が手拍子と足踏みでリズムをとって一体感を味わいました。



## 地域行事でまちづくりに参加！

### 大正地区公民館まつり 11/5(日) 庵我児童館文化祭 11/26(日)

5日の公民館まつりでは、本校吹奏楽部がオープニング演奏を務めました。3年生にとって最後の舞台となり、貫禄のある発表に会場から盛大な拍手が沸き起こりました。小学校区や町区を超えて地域行事に積極的に参加する生徒もおり、体験を通して地域づくりを学んでいます。



## アルミ缶回収で地域貢献

11/14(火)～17(金) 回収総数 8,665 個  
収益金で地域の子どもたちが遊びに使えるものなどを購入し、児童館等の施設に届けます。

## 「文武両道」実りの秋

### 中丹秋季選抜剣道大会 11/4(土)

優勝 末吉 叡太 さん(2)

### 税についての作文

福知山地区租税教育推進協議会長賞 大隅 日絢 さん(3)

### 社会を明るくする運動作文コンテスト

優秀賞 堀田 雪月 さん(1)

### 全国書画展覧会

筆都大賞	水谷 泰輔 さん(1)	大槻 千翔 さん(2)
特選賞	衣川穂音花 さん(3)	
金賞	堀井 彩葉 さん(1)	嶋田凜之介 さん(2)
	谷口 晴翔 さん(2)	小林 芽生 さん(2)
	福井 翔大 さん(2)	志水 玲斗 さん(3)
銀賞	谷本菜々海 さん(1)	桑原 絢土 さん(1)
	外賀 陽葵 さん(1)	八木 姫華 さん(2)
	三井 咲乃 さん(2)	片山 心媛 さん(2)
	衣川 琉生 さん(2)	森本 珠希 さん(2)
	大隅 日絢 さん(3)	横山 絢菜 さん(3)

## 12月予定

予定は変更することがあります。  
39メールでお知らせします。

- 4 月 1年色覚検査
- 7 木 生徒会選挙立会演説会
- 10 日 桃映地域公民館ふれあいコンサート・フリーマーケット 吹奏楽部出演
- 11 月 あいさつ運動 1年食の学習
- 12(火)～15(金) 三者懇談
- 20 水 全学年実力テスト
- 21 木 給食最終日
- 22 金 終業式  
生徒会役員認証式・引継式
- 12/28(木)～1/4(木) 学校業務停止期間



### 地域未来塾

12/1(金)	5(火)	8(金)
	12(火)	15(金)
	19(火)	
1/12(金)	16(火)	
	26(金)	30(火)

### テスト前GG

3年	1/19(金)・22(月)
	1・2年
	1/22(月)・23(火)

## 1月予定 (主なもの)

- 9 火 第3学期始業式
- 10 水 給食開始
- 11 木 あいさつ運動  
PTA 本部役員会
- 12 金 英語検定
- 22 月 テスト前部活動停止～25(木)
- 24(水)・25(木)・26(金) 3年学年末テスト
- 25(木)・26(金) 1・2年中間テスト

### 年間予定から変更

2/10(土)  
全校登校日  
私立入試のため  
※振替休日は  
2/5(月)です

## 保護者の皆様 たいへんお世話になります

三者懇談 12/12(火)～15(金) 全生徒・保護者  
「なりたい自分」について、具体的に話を進める予定です。

次年度 PTA 役員選出 会長・副会長 12/11(月)  
その他本部役員・地域連絡委員 1/9(火)までに  
現役員さんを中心に各町区で選出していただくこと  
なっています。ご協力をよろしくお願いいたします。